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Cari fratelli e sorelle, come abbiamo visto, dopo aver compiuto il grande 
segno della moltiplicazione dei pani, Gesù si ferma a spiegare ai discepoli il 
significato di questo segno. 

Oggi nel Vangelo Gesù ci dice: Io sono il pane. La nostra ricerca spirituale 
dovrebbe essere proprio questa: essere il pane. Non semplicemente dare, ma 
essere il pane, nella profondità della nostra vita. È proprio per questo che Gesù 
può dire: Io sono il pane vivo disceso dal cielo; chi mangia questo pane vivrà in eterno; 
e il pane che io darò è la mia carne per la vita del mondo. La nostra coscienza è 
chiamata ad andare oltre, un oltre che non possiamo trovare in noi stessi, ma a 
cui possiamo attingere solo aprendoci al divino, che vive in noi. Ogni volta che 
ci avviciniamo alla mensa eucaristica, sentiamo la voce stessa di Dio che ci 
invita: “Alzati e mangia, altrimenti il viaggio sarà troppo lungo per te”. Perché la 
nostra strada è un continuo pellegrinaggio che ci porta ogni giorno a 
incontrarci con Lui. Gesù nel Vangelo di Giovanni ci chiama a essere pane per 
gli altri. Siamo pane gli uni per gli altri quando il fratello stanco, sfinito da un 
fardello troppo pesante, può trovare nella nostra presenza attenta e amorevole 
il pane dell'angelo che lo aiuta a ritrovare la fiducia in se stesso. Dovremmo 
essere in grado di dire: “Hai ancora molta strada davanti a te”. E questo il Cristo 
risorto lo dice a ciascuno di noi: alzati, alzati, cammina! 
 

Cari fratelli e sorelle, oggi ricordiamo anche Santa Chiara, la piccola 
pianticella di San Francesco. La sua vita può dirci qualcosa sul deserto, sul 
lavoro e sull'amore. Ci può dire qualcosa soprattutto sull'amore per Cristo e 
per i poveri. Chiara, come riportano i suoi contemporanei: Quando... stava per 
ricevere il Corpo del Signore, prima versava calde lacrime e, avvicinandosi poi con 
tremore, temeva Colui che è nascosto nel Sacramento non meno del Sovrano del cielo e 
della terra" (FF 3210). Chiara, come Francesco, nel pane eucaristico vedeva 
l'umiltà e la semplicità di Dio. E questo è vero! Il pane è una cosa molto 
semplice, ma può cambiare la vita. Che sia così anche per noi oggi! Che il 
Signore vi dia pace. 


